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小区停车，你烦我烦大家烦
省城小区乱停车现象调查

记者 王涛

连日来，本报接到多位读者热线投诉，小区内私家车太多，且乱停乱放，给

生活、出行带来很大不便。此外，一些年轻人在小区内开车速度很快，在道路被

停车占了大半的情况下非常危险。为此，记者花了两天时间，先后走访了省城

杏林小区、海棠花园等多个小区，记者发现，小区乱停车不但堵住了出行的路，

甚至还堵住了出警的路、救火的路、救命的路。

经济高速发展凸显规划远景不足

前不久本报曾报道，合肥市目前机动车保有

量已达到63万辆，并且这个数字还在以每月近1

万辆的速度飙升。这个数字背后，凸显的就是停

车位的严重不足，特别是一些老旧小区的内部停

车位。

根据统计数字显示，私家车数量的激增是从

近几年才开始的。10年前，很多人都想不到自己

会这么快就拥有私家车。同样，很多小区的开发

商在当初规划的时候也没有过多地考虑停车位。

停车难，难停车，这个问题的解决，并不是哪

一个小区的物管部门就能做到的，除了在以后的

建设中尽可能把眼光放得更长远一些之外，老旧

小区现在已经出现的问题也值得很多部门去研

究与破解。

记者手记：

海棠花园小区2001年投入使用，

现有居民 1200 余户，私家车则有 500

余辆，该小区地下车库共有70多个停

车位，此外还有30多个单个车库。

小区内，骑着路肩停车的现象很普

遍。小区内部分路段并没有设置人行

道，道路旁边就是草皮或泥土，车辆一

侧放在路上，一侧停在路肩上。由于道

路较窄，且两边都停了车，中间可通行

的空间也只能让一辆车通过。

“骑路哥”：哥其实不想堵路

“环保哥”：咱的车位是草坪
琥珀山庄同样是一个老小区，在这里，私家车

乱停放现象一样很突出。

记者在该小区看到，大多数车辆都停在

小区内道路的两侧，此外还有不

少车辆直接停到了小区路边的草

坪上面。居民指着停在草坪

上的车辆说，这草坪是应该保

护的，人都不应该随意践踏，

车竟然停在上面。

“健身哥”：爱车也上健身场
杏林小区早在 1996 年就投入使

用，南北两个区共有私家车千余辆，但

小区只有一个小型停车场，只能停放

20多辆车。

于是，记者在该小区看到，有些车

辆直接停放在健身场地上。

由于部分器材的摆动幅度很大，

汽车挨得太近，严重影响居民健身。

““霸道哥霸道哥”：”：要走路自己找去要走路自己找去
跟元一名城小区相比，以上几个小区

的乱停车状况只能算小巫见大巫。

记者在走访时看到，即使是在白天，小区内的

环形通道两侧也停满了车，一些车辆由于无处可停，

直接一头扎到通往各栋楼的小路上，小路原本就窄，

如此一来，想推辆电动车出来都难。此外，一些公共

场所的出口也被车辆封堵，居民想要进入，只能绕行。

一位住户告诉记者，即使是停得这么“猛”，还是有很多

车根本停不进来，现在就是先到先停，晚了就自己在外面想

办法。

现象

采访中，居民张先生和记者聊了起来，他

说自己虽然有车，但还是经常打车或是坐公交

车上班。

张先生说：“很多晚归的车主回来没有车位

了，就把车停在路上，把出路堵死。我早晨用车

根本出不去，只能去坐公交车。”

张先生的母亲董奶奶说：“我最担心的是

安全问题。我们每天晚上带孩子散步，经常会

有一些年轻人开车速度很快，那么窄的路，让

都没地方让，迟早会出事哦。”

乱停车：堵住了出警的路
合肥市公安局包河巡警仇警官说合肥市公安局包河巡警仇警官说：“：“因为小因为小

区里的路被车堵上区里的路被车堵上，，我们挨的骂可真不少我们挨的骂可真不少。”。”仇仇

警官告诉记者警官告诉记者，，我们遇到堵路就必须先疏通通我们遇到堵路就必须先疏通通

道道，，耽误了时间耽误了时间，，报警人肯定很生气报警人肯定很生气，，我们只能我们只能

耐心解释耐心解释，，最后告诉他自己的警号最后告诉他自己的警号，，让他去投让他去投

诉诉，，没办法没办法，，确实慢了确实慢了。。

乱停车：堵住了救火的路
经开区消防大队徽园中队指导员徐长青

清楚的记得，有一次就是因为小区被堵进不

去，一场小火变成了大火。

徐长青说：“首先，消防通道被堵塞后，直接

导致消防车不能第一时间赶到现场，大大延误扑

救时间；其次，如果消防通道受到阻碍，车辆要

不进不去，要不只能一辆一辆的进，进去之后还

要排队救火，造成资源浪费，使得火势蔓延。”

乱停车：堵住了救命的路
程广在合肥开

“120”救护车已经有

30年的时间了，前不久他

遇到过一次因为堵车耽误急救的事

情。当时马鞍山路一个小区居民拨打120称

家里有老人突发脑溢血，救护车到了小区后，发

现小区道路上停满了车，根本开不进去。最后

医生护士只好步行用担架把病人抬上车。后来

虽然病人脱险了，但家属却非常生气。

程广说：“我几乎每天都要碰到在小区里

走不通或是掉不了头的情况，即使有保安帮忙，

也要折腾很久。”

背后

乱停车：堵住了出行的路

声音

采访中，家住琥珀山庄小区

的车主李先生对记者大倒苦水：

“不往这停，你说我往哪停，车位没

有，车库没有，晚上回来晚了，路边的位

置都没有。要是停在路边容易被人划，

划一下就是几百块。”

不乱停：你说咱往哪里停？

杏林小区物业部门负责人

王先生告诉记者：“现在车辆增

长太快了。2006年，我们曾打算

把广场改造成停车场，结果大多

数居民不同意，他

们认为广场是公

共场所，凭什么改

成停车场？”

海棠花园小区物业

部门负责人张先生说：“为了让

居民规范停车，我们特意划了

100 多个地面停车位，但还是供

不应求，我们也想在一些草坪上

铺上草坪砖，以增加停车位，但

是钱哪里来呢？找人家收钱，人

家说车位都没得一个，谁愿意给

钱？再说，即使这样做了，也没

办法彻底解决问题。”

停车场：增加车位，经费谁解决？


